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REUNIÃO ORDINÁRIA 

Dia: 19/05/2023 

Horário: 8h30m 

Local: Biblioteca Municipal de Marília   

 

Ao décimo nono dia do mês de maio de dois mil e vinte e três reuniu-se o Conselho 

Municipal de Turismo, conforme convocação feita para esta data, sob o comando do presidente em 

exercício Sr. Ivan Evangelista Junior, para a seguinte pauta: 

a)  Festa na Roça - pós evento – Renata/ D. Santina; 

b)  Atualizações sobre editais MIT 2023,2022 e 2021;  

c)  Informações sobre novo APP turístico para Marília e região; 

d)  Ações de planejamento do Mirante na Serra de Avencas; 

e)  Rota das Capelas. 

 

Aberta a palavra, Sr. Ivan agradece a presença de todos na 2ª reunião de 2023 e inicia 

comemorando o fato de Marília estar no guia de cicloturismo do Estado de São Paulo, com as 

trilhas Cratera, Florida, Pombo, Os 11 e Os 40.  

Na sequência, Sra. Fernanda solicita ao Sr. Felipe parecer sobre o Circuito Café de Hotel e 

este informa que o resultado foi muito positivo: ao todo foram vendidos cerca de 1.416 cafés entre 

os 06 hotéis. No último dia, que foi o domingo do dia das mães, o Ibis recebeu 40 pessoas para o 

café da manhã e Sr. Felipe agradece o patrocínio do café dona Santina, enfatizando o sucesso da 

iniciativa. Em continuidade, Sr. Felipe e Sr. Ivan abordam o projeto da concessionária Eixo em 

desenvolver um aplicativo com os principais atrativos das cidades, hotéis e restaurantes: o Sr. 

Maurício, da Eixo, entrou em contato e Sr. Ivan e Sr. Felipe fizeram o cadastro de alguns locais no 

aplicativo, que está em fase de desenvolvimento. Sr. Gustavo cita o exemplo da cidade de 

Paraguaçu Paulista, em que o ex-secretário de turismo gostaria de implantar um app, através de 

qrcode, no qual um robô interage com o visitante transmitindo todas as informações de maneira 

bastante dinâmica, tecnológica e simples.  

Com a palavra, Sra. Santina expressa as dificuldades que estão ocorrendo em razão das 

obras na rodovia, feitas pela Eixo. Além disso, conta sobre os hóspedes estrangeiros do Hotel Sun 

Valley que visitaram a sua propriedade e dos cafés realizados, principalmente quando a Sra. Renata 

fazia os queijos. Com relação à Festa na Roça, informa que foi um sucesso, tanto os expositores 

quanto os visitantes elogiaram muito. Ela e a Sra. Renata organizarão um encontro com todos os 

participantes para ouvir as opiniões, sugestões e fazer um balanço final. Para a próxima, enfatiza 

que será necessário rever patrocinadores e valores para participar como expositor. Sr. Ivan sugere 

que se lance a Festa no mês de setembro e enaltece a disponibilidade, disposição e iniciativa do 
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Sítio Olho D´´Agua em organizar e realizar a Festa, além de agradecer também o apoio da 

Secretaria Municipal de Turismo, na pessoa do secretário Nelson Mora. Ainda sobre a Festa na 

Roça, Sr. Gustavo propõe que tenha um palco na rua para um show final de encerramento.  

Seguindo a pauta, Sra. Fernanda explica o andamento dos convênios Dadetur: 

- MIT 2021: Bosque - projeto dividido em 02 partes: obra (já licitada, contrato com a 

empresa EPC, vencedora da licitação) e os itens: 05 réplicas, 01 letreiro e 01 balanço para 

cadeirante: este pregão deu deserto e fracassado o ano passado e foi necessário fazer todos os 

orçamentos novamente e demais documentações, com o agravante da dificuldade de se encontrar 

empresas cujo cnae seja apto para a produção das réplicas. Com isso, houve atraso e aumento da 

contrapartida da Prefeitura. Depois de todos os trâmites, o processo está em fase final para 

publicação (falta o parecer jurídico do departamento de licitação). 

-MIT 2022: trilhas – empresa Ecoforte vencedora da licitação, já foi homologada e está na 

fase de elaboração do contrato.  

-MIT 2022: Bosque Parte 2 – feitos todos os trâmites documentais, burocráticos e legais e 

está no departamento jurídico da licitação para parecer e posterior publicação do edital.  

Sr. Ivan também avisa que foi incluído o assunto “Comtur” no sistema digital “Sem Papel” 

da Prefeitura e ficaram mais bem direcionados os protocolos efetuados.  

Com relação à construção do Mirante no topo da Serra de Avencas, Sr. Ivan informa que 

protocolou ofício em nome do Comtur, ao Exmo. Prefeito Municipal, corroborando a intenção do 

Comtur de ter um Mirante no local mencionado e solicitando algumas providências necessárias.  

Em seguida Sra. Fernanda e Sr. Ivan abordam a necessidade de definir projeto para recurso 

do MIT 2023 pois, embora esteja contingenciado, a qualquer momento pode ser publicado no diário 

oficial do Estado e solicitar prazo curto para envio dos pré projetos. A partir daí foi sugerida a 

possibilidade de se utilizar a Praça localizada na Via Expressa pra se fazer o Parque dos 

Dinossauros e todos os presentes sinalizam favoráveis. Sr. Ivan apresenta algumas sugestões sobre 

equipamentos que podem ser instalados no local, como por exemplo, tanque de areia com réplica de 

Dino para crianças brincarem de escavações, réplica de paredão construída com rochas retiradas dos 

sítios de pesquisa e serras que estão em processo de melhorias, outro painel com réplica do Dino 

Marília e modelos de ferramentas que são utilizadas nas escavações, sendo que este poderá servir 

como fundo para fotos/selfies, paisagismo com gramado, com passarelas de concreto ligando os 

pontos da praça/mirante, sendo que nestes podem ser aplicadas pegadas de Dinos para dar maior 

contextualização com a temática, instalação de bancos na área arborizada da praça e nas outras 

áreas sem sombreamento, e aproveitando um dos cortes da parte mais alta do terreno, prever a 
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instalação de um deck avançado sobre a área inferior, em formato de 180º graus para servir como 

mirante para o vale que fica logo à frente da praça. 

Ao apresentar estas edificações e equipamentos, Sr. Ivan menciona que a Praça do Mirante 

dos Dinos seria uma extensão, e complemento, do Museu de Paleontologia de Marília, somando-se 

a estes todos os demais equipamentos já instalados e os outros que estão previstos para o Bosque 

Municipal. 

Para os painéis e demais construções sugere que se utilize materiais básicos, como ferro, 

areia, madeira tratada e armações (painéis) feitas com concreto em relevo com vistas a viabilizar o 

projeto e não extrapolar o total das verbas que são direcionadas pelo MIT. A praça se encontra bem 

cuidada, oferece a facilidade de já ser bem público liberado, necessitando incluir no projeto bom 

sistema de iluminação para se tornar igualmente convidativa e segura no período noturno.    

Sr. André mostra o mapa, elaborado pela Secretaria Municipal de Planejamento Urbano, no 

qual consta o projeto de ciclovias e ciclofaixas. Não foi possível abordar a Rota das Capelas pelo 

adiantar do horário.    

 

Por fim, Sr. Ivan encerra agradecendo a presença e participação de todos.  

 

 

Participantes: Fernanda C.V. Monteiro, Décio Molaro, Ivan Evangelista Junior, André 

Cibantos, Felipe Zamboni, Gustavo César Pereira, Santina Bonini Pardo.   

 

 

 

 

Ivan Evangelista Junior - Presidente COMTUR 

 

 

 

 

 

 

Fernanda C. Violante Monteiro- secretária COMTUR 
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